

Diagonales : Des chiffres et des lettres

28-03-2016

Il y a quelques années, la préfecture de la Gironde a banni les couples de lettres SS, QQ, PD, et WC des plaques minéralogiques. Dans le nouveau dispositif d'immatriculation, désormais centralisé au niveau national, seul SS a été écarté. L'administration refuse de censurer les autres associations de lettres au motif que le Code pénal l'enjoint uniquement d'exclure "le port ou l'exhibition d'insignes ou emblèmes rappelant ceux d'organisations ou de personnes responsables de crimes contre l'humanité".

Mais les automobilistes n'ont pas dit leur dernier mot. Il se trouvera bien un jour quelqu'un pour contester le numéro 390, année du massacre de Thessalonique*, ou le numéro 782, année du massacre de Verdun**. Les prescriptions du Code pénal en matière de lettres s'appliquent-elles aussi aux chiffres ? On attend avec intérêt ce qu'en dira le Conseil d'Etat.

* En 390, l'empereur Théodose 1er, dernier empereur ayant régné sur l'ensemble de l'Empire romain, fait massacrer 7 000 personnes rassemblées dans l'hippodrome de Thessalonique, pour écraser une révolte de la ville contre les prélèvements fiscaux.

** En 782, Charlemagne propose à 4 500 païens réunis à Verdun (Basse-Saxe) au choix la conversion ou la décapitation. Tous auraient choisi, dit-on, la décapitation.

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com

